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¡Histórico! ASM fiscalizará al Congreso de Michoacán 

Siempre sí se auditará al Congreso de Michoacán 
Congreso, por primera vez a revisión de la Auditoría Superior de Michoacán 
Histórico: incluyen al Legislativo en Plan Estatal de Fiscalización 2018  

Aprueban auditoría de la Cuenta Pública del Congreso de Michoacán  
Aprueba Congreso ser fiscalizado por la ASM  
Siempre sí se auditará al Congreso de Michoacán  

Siempre Sí Auditarán Finanzas Del Congreso Del Estado 
Aprueba Congreso plan de fiscalización de la hacienda estatal 2018 

UrbisTV, Revolución 3.0, Quadratín, IDIMedia, NER, Monitor Expresso, Changoonga, Respuesta 

http://www.urbistv.com.mx/politica/historico--asm-fiscalizara-al-congreso-de-michoacan.html  
https://www.monitorexpresso.com/siempre-si-se-auditara-al-congreso-de-michoacan/  
http://michoacantrespuntocero.com/coongreso-primera-vez-revision-la-auditoria-superior-

michoacan/  
https://www.quadratin.com.mx/principal/historico-incluyen-al-legislativo-en-plan-estatal-de-
fiscalizacion-2018/ 

https://ner.com.mx/news/aprueba-congreso-ser-fiscalizado-por-la-asm/ 
https://www.monitorexpresso.com/siempre-si-se-auditara-al-congreso-de-michoacan/   
https://www.changoonga.com/michoacan-siempre-si-auditaran-finanzas-del-congreso-del-estado/  

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84158-aprueba-congreso-plan-de-
fiscalizacion-de-la-hacienda-estatal-2018.html   
Como un hecho histórico, el Congreso del Estado entró al Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta 

Pública de la Hacienda Estatal 2018 y será auditado por el órgano fiscalizador correspondiente.  
Sin mayor arguende y con un solo voto en contra por parte del diputado petista Baltazar Gaona 
García, la propuesta que hizo la diputada Cristina Portillo Ayala y el legislador panista Oscar 

Escobar Ledesma, pasó sin revuelo y con la aprobación de los integrantes de la LXXIV Legislatura 
de Michoacán, inclusive de aquellos diputados que presiden e integran la Comisión Inspectora de 

la Auditoría Superior de Michoacán que, en reunión para su dictamen, votaron en contra de la 
propuesta. La legisladora morenista, celebró que se haya votado favorablemente para incluir la 
fiscalización del poder Legislativo y añadió que ahora lo que sigue, es establecer los mecanismos 

para que la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), cumpla con el mandato y los entes obligados 
transparenten sus cuentas. 
 

Se esperan buenos resultados de la coordinación del Congreso del Estado y SSP: 
Humberto González 

CBtelevisión 

https://cbtelevision.com.mx/se-esperan-buenos-resultados-de-la-coordinacion-del-congreso-del-

estado-y-ssp-humberto-gonzalez/  
Como parte del plan de coordinación de seguridad publica del estado de Michoacán, el Presidente 
de la Comisión de Seguridad del Congreso Local, Humberto González Villagómez y el Secretario de 

Seguridad Publica del Estado, José Martín Godoy Castro, se reunieron el pasado viernes para 
realizar la planeación de la dispersión de la Guardia Nacional en territorio michoacano. 
Además, el Legislador destacó que al tener una comunicación directa con el Secretario de 

Seguridad, “hace que se espere una visión muy buena de las cosas que se están haciendo o de las 
cosas que se están dejando de hacer”. 

 
 
 

 
Listas bases para recibir a Guardia Nacional: Humberto González 
En junio, arribarán a Zamora más de 4 mil elementos de la Guardia Nacional 

http://www.urbistv.com.mx/politica/historico--asm-fiscalizara-al-congreso-de-michoacan.html
https://www.monitorexpresso.com/siempre-si-se-auditara-al-congreso-de-michoacan/
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https://www.quadratin.com.mx/principal/historico-incluyen-al-legislativo-en-plan-estatal-de-fiscalizacion-2018/
https://ner.com.mx/news/aprueba-congreso-ser-fiscalizado-por-la-asm/
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MetaPolítica, Respuesta 

https://metapolitica.mx/2019/06/05/listas-bases-para-recibir-a-guardia-nacional-humberto-
gonzalez/ 
 

Están listas ocho bases mixtas para tener en estos espacios a la Guardia Nacional, informó 
Humberto González presidente de la comisión de Seguridad en el Congreso del Estado, al señalar 

que solo faltan por definirse el terreno en el municipio de La Piedad, ya que en el mes de junio 
arribarán a Zamora. Agregó que Morelia, Uruapan, al igual que Zamora son puntos rojos y son 
prioridad para el Gobierno Estatal y Federal. En entrevista expuso que para el caso de Morelia, se 

ha pensado acondicionar la estructura con la que ya se cuenta en el C5 y que podría albergar este 
espacio, pero además de que cuentan con tecnología para operar en las diferentes regiones del 
estado. 

 

Broncas En Bancada De Morena Afecta Actividades Legislativas: Javier Estrada 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-broncas-en-bancada-de-morena-afecta-actividades-
legislativas-javier-estrada/  

A pesar que el Congreso del Estado ha logrado sacar a delante los temas primordiales, el Diputado 
Javier Estrada Cárdenas y coordinador de la bancada panista, consideró que el conflicto entre los 
integrantes de la fracción parlamentaria de Morena, sí perjudica las actividades legislativas. “Como 

quiera hemos sacado los grandes temas, el tema del fiscal, la Ley Orgánica del Fiscalía, y hoy 
viene el auditor, son grandes temas para el Estado, que nos interesa que salga de la mejor 
manera, dijo. Ante esta situación dijo confiar en que los problemas entre los diputados de Morena 

se resuelvan, debido que también perjudican la imagen del Congreso del Estado. 
 

Detectan Diputados Sobrecostos En Obras Educativas Del Gobierno Estatal 

Revista Búsqueda 

https://revistabusqueda.com.mx/23185-2/  

La Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, del Congreso del Estado, integrada por 

las diputadas Sandra Luz Valencia, Teresa López Hernández y el diputado Humberto González, 
realizaron una gira de trabajo a Lázaro Cárdenas, con el objeto de revisar 6 obras elegidas de 

manera aleatoria para constatar lo expuesto en la Glosa del Tercer Informe del Gobierno de 
Michoacán, entre ellas tres escuelas primarias, un Jardín de Niños y una obra de vestidores y 
sanitarios edificada en las enramadas de la ribera del Río Guacamayas. En dicha inspección, la 

diputada presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, Sandra Luz 
Valencia, informó que se detectaron inconsistencias relacionadas a aspectos de planeación, 
adjudicación, procedimientos constructivos y de sobrecosto. 

 

En 2019 Congreso “austero” ha contratado a 230 nuevos empleados 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/2019-congreso-austero-ha-contratado-230-nuevos-
empleados/  

A lo largo de este año el Congreso del Estado –que se ha autocalificado como austero- ha 
contratado a 230 nuevos empleados, algunos para ocupar las vacantes que dejó personal de 
pasadas Legislaturas; pese a ello la plantilla de personal de la Cámara en estos últimos seis meses 

se ha incrementado en 167 trabajadores. En total el Poder Legislativo cuenta actualmente con mil 
292 empleados, de los que 315 son de base y sindicalizados, 171 son de base pero no pertenecen 
al Sindicato, 188 son de confianza, 228 se reportan como “de estructura”, 369 están en calidad de 

prestadores de servicios, hay 18 interinatos “B”, y tres trabajadores con honorarios asimilables a 
sueldos. 

 

Diputado de Michoacán aún espera “reembolso” por un café 

https://metapolitica.mx/2019/06/05/listas-bases-para-recibir-a-guardia-nacional-humberto-gonzalez/
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Todavía estoy esperando a ver si procede la solicitud: Baltazar Gaona García  
“Era algo que yo no estaba consumiendo”, justifica Baltazar Gaona sobre solicitud de 
reembolso por un café 

Contramuro, UrbisTV, Monitor Expresso 

https://www.contramuro.com/diputado-de-michoacan-aun-espera-reembolso-por-un-cafe/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/todavia-estoy-esperando-a-ver-si-procede-la-solicitud-baltazar-

gaona-garcia.html  
https://www.monitorexpresso.com/era-algo-que-yo-no-estaba-consumiendo-justifica-baltazar-
gaona-sobre-solicitud-de-reembolso-por-un-cafe/  

“Todavía estoy esperando a ver si procede la solicitud, es para los ciudadanos, malo si uno hiciera 
mal uso de ese dinero”, expuso el diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García. 
Lo anterior, al respecto del “reembolso” que solicitó a la Secretaría de Finanzas del Congreso de 

Michoacán, en el que se incluye un recurso para apoyo a una persona con discapacidad, 
despensas para adultos mayores y el polémico cobro de un café con valor de 184 pesos. 
 

Auditoria a la Secretaria del Migrante y otras dependencias del Gobierno de Michoacán 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,77896/  

La propuesta de auditar integralmente al Congreso del Estado de Michoacán reservada por la 
diputada de Morena Cristina Portillo Ayala, fue aprobada por mayoría, y así quedó asentado en 
Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal correspondiente al Ejercicio 

2018, presentado por la Auditoria Superior de Michoacán, que también fue aprobado por mayoría, 
por las y los diputados de casi todas las fuerzas políticas representadas en el poder legislativo. En 
la discusión del proyecto y de la reserva de Morena, el diputado Óscar Escobar Ledezma del PAN, 

también propuso una reserva en el mismo sentido de auditar al congreso, por lo que ambas se 
fusionaron y se integraron al plan de fiscalización, que al final se votó favorablemente, con lo que 
se selló un acuerdo político muy importante para auditar al poder legislativo de manera integral, 

por primera vez en su historia. 
 

Permanencia de Portillo en vicecoordinación, en manos de dirigencia estatal: Bernabé 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/permanencia-portillo-vicecoordinacion-manos-dirigencia-
estatal-bernabe/  
La permanencia de la diputada Cristina Portillo Ayala en la vicecoordinación del Grupo 

Parlamentario de Morena en el Congreso local, está en análisis y manos de la dirigencia estatal del 
partido, refirió el líder de la bancada, Fermín Bernabé Bahena. 
Cuestionado sobre la situación que guarda el caso de la legisladora Portillo tras ser inhabilitada por 

seis meses de sus derechos partidarios por la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ) 
de Morena, Bernabé Bahena apuntó que estas resoluciones son acatables, “tengo entendido que 
ella va a interponer su recurso de derechos políticos por el sentir de que no se apegaron 

estatutariamente a lo que ella señaló en un principio de qué se trataba. 
 
Discutirán diputados 14 reformas a la Constitución Michoacana 

Diputados admiten a discusión 14 propuestas de reforma constitucional  
Primera Plana, Revolución 3.0 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647165 
http://michoacantrespuntocero.com/diputados-admiten-a-discusion-14-propuestas-de-reforma-

constitucional/   
El Pleno del Congreso local otorgó el “ha lugar” para admitir a discusión a 14 iniciativas con 

proyecto de decreto, en las que se contemplan diversas reformas constitucionales en temas como 
revocación de mandato, inhabilitación de servidores públicos, gobernabilidad, educación y 
protección a la infancia, entre otros. En ese sentido, se declaró el “ha lugar” a las iniciativas 
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presentadas por los diputados Erik Juárez, Cristina Portillo y Brenda Fraga, respectivamente, para 
implementar la figura de revocación de mandato en el marco constitucional local. 
 

Uniforme Neutro; Una Muestra De Libertad En México Opinan Diputados 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-uniforme-neutro-una-muestra-de-libertad-en-mexico-
opinan-diputados/  

Permitir que niñas lleven pantalones y niños faldas en las escuelas es una “muestra qué hay 
libertad en nuestro país, hoy más que nunca”, opinó el Diputado Antonio de Jesús Madriz Estrada, 
luego que en la Ciudad de México se presentara el programa de uniforme neutro. El también 

presidente de la Comisión de Educación del Congreso del Estado, consideró que son nuevos 
tiempos. “Es una cuarta República, son nuevos tiempos y por lo tanto lo que es diferente es 
señalado, pero son muestras de libertad, no se está obligando a nadie que lleve falda o que las 

mujeres lleven pantalón”, abundó. 
 
“Todos queremos comer más pinole”: Salas sobre contratación de personal en 

Congreso 
Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/todos-queremos-comer-mas-pinole-salas-contratacion-
personal-congreso/  

“Todos queremos comer más pinole”, aseguró el presidente de la Mesa Directiva del Congreso, 
Antonio Salas Valencia, sobre la contratación de personal que se ha dado en la Cámara a lo largo 
de este año, y consideró que tal percepción es la que debe cambiar al interior del Legislativo. Cabe 

apuntar que este miércoles Michoacán 3.0 publicó la información titulada “En 2019 Congreso 
austero ha contratado a 230 nuevos empleados”, en donde se da cuenta de los despidos y 
contrataciones dentro de la Cámara a lo largo de este año y la distribución de la plantilla de 

personal. Cuestionado sobre el porqué tal cantidad de contrataciones, Salas Valencia apuntó que él 
no cuenta con las cifras, “sobre todo porque en congresos como éste donde no hay una sola 

persona que controle esa situación, ni el presidente de la Mesa, ni el de la Junta de Coordinación. 
 

Diputado Propondrá Sea Obligatorio Tener Un Árbol En Casa 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-propondra-sea-obligatorio-tener-un-arbol-en-

casa/  
El diputado local del Partido Verde Ecologista de México, Ernesto Núñez Aguilar, comentó que en 
próximos días presentará una propuesta para que sea obligatorio que en Michoacán sea obligatorio 

tener un árbol en cada casa. “Vamos a presentar en próximos días una iniciativa como lo que pasó 
en Yucatán, que por ley tendrás a tener un árbol en tu casa, y si no se te multa con hasta 1,500 
pesos”, aseguró el también dirigente estatal del PVEM. Aseguro que actualmente, ya no basta con 

la voluntad de los ciudadanos, y que si no se puede propiciar el cuidado del medio ambiente a 
través de la cultura, entonces se tendrán que tomar medidas mucho más fuertes. 
 

Nuevo endeudamiento, salida para Michoacán ante crisis financiera de Michoacán: 
Norberto Martínez 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/05/nuevo-endeudamiento-salida-para-michoacan-ante-crisis-

financiera-de-michoacan-norberto-martinez/  
La deuda pública, incremento de impuestos y activos como alternativa para hacer frente a la 

complicada situación de las finanzas estatales, por la falta de la federalización de la nómina 
educativa, es un escenario que vislumbra el diputado Norberto Antonio Martínez Soto presidente 
de la Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en el Congreso del Estado. Martínez Soto 

expresó que ante la imposibilidad de que se lleve a cabo la federalización de la nómina educativa, 
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y lo expresado por el Gobierno Estatal, que será hasta el 15 de junio cuando tengan recursos para 
el pago de la nómina magisterial, consideró que la reasignación y la contratación de un empréstito 
son las únicas opciones. 

 

Continúan los descalabros entre morenistas y Wilma Zavala 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/continuan-los-descalabros-entre-morenistas-y-wilma-zavala/  

Los dimes y dirites continúan en el Congreso de Michoacán entre Alfredo Ramírez Bedolla, Cristina 

Portillo Ayala y Wilma Zavala Ramírez, luego de que se diera a conocer el día de ayer la 
suspensión de sus derechos partidistas por seis meses de las últimas dos mencionadas, ambas por 
haber actuado en contra los estatutos de se partido Movimiento de Regeneración Nacional. El 

primer caso es el de Cristina Portillo, a quién la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena la 
sancionó por haber hecho acusaciones sin pruebas contra Zavala Ramírez, quien a su vez fue 
castigada por la misma institución partidaria por contravenir con la fracción parlamentaria de ese 

partido y a la cual renunció en diciembre durante la aprobación de la Ley de Ingresos de 
Michoacán 2019. 
 

Indefinición en el Grupo Parlamentario de Morena, tras sanción a Cristina Portillo 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/05/indefinicion-en-el-grupo-parlamentario-de-morena-tras-
sancion-a-cristina-portillo/  
Hay indefinición e incertidumbre al interior del Grupo Parlamentario de Morena  tras la suspensión 

de los derechos políticos por seis meses para la diputada Cristina Portillo Ayala. Ella viene 
ocupando la vice coordinación parlamentaria de este partido en el Congreso del Estado, y tras el 
resolutivo de la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena no se sabe aún al interior del partido 

si esto obligará a cambios en la fracción legislativa. Una vez que se conoció este resolutivo, 
producto de una queja interpuesta por la diputada Wilma Zavala, ex integrante de Morena, los 
legisladores sostuvieron un encuentro con la dirigencia estatal del partido, que encabeza Sergio 

Pimentel Mendoza. 
 

 

Tony Martínez entrega más de 27 toneladas en el Programa Un Huevo por Peso 
Boletín 

Con el objetivo de apoyar a la población en situación de carencia alimenticia, el diputado local 
Norberto Antonio Martínez Soto ha distribuido en el Distrito de Hidalgo más de 27 toneladas del 
programa "Un Huevo por Peso", además de distribuir más de 10 mil despensas y decenas de 

toneladas de cemento en beneficio de las familias en pobreza. Durante una gira de trabajo el 
legislador anunció que en próximos días pondrá en marcha un programa de entrega de láminas 
para beneficiar a miles de familias y garantizar que en esta temporada de lluvias tengan un techo 

seguro. 
 
Ejercicio Fiscal de 2018 del Congreso será auditado 

Boletín 

Como muestra de la responsabilidad y el compromiso que mantiene el Poder Legislativo con la 

ciudadanía, sobre la fiscalización del origen y aplicación de los recursos públicos que ejercen los 
poderes del Estado, la 74 Legislatura aprobó por mayoría el Plan de Fiscalización de la Cuenta 
Pública de la Hacienda Estatal correspondiente al Ejercicio 2018, en donde se incluyó al Congreso 

local para que sea también auditado. A propuesta de los diputados Cristina Portillo Ayala y Óscar 
Escobar Ledesma, se incorporó a la propuesta de dictamen un artículo que incluye al Congreso del 
Estado al listado de entidades públicas que deberán someterse a un profundo escrutinio respecto 

al manejo de los recursos públicos, propuesta que fue respaldada por la mayoría de los 
legisladores locales. 

https://www.monitorexpresso.com/continuan-los-descalabros-entre-morenistas-y-wilma-zavala/
https://metapolitica.mx/2019/06/05/indefinicion-en-el-grupo-parlamentario-de-morena-tras-sancion-a-cristina-portillo/
https://metapolitica.mx/2019/06/05/indefinicion-en-el-grupo-parlamentario-de-morena-tras-sancion-a-cristina-portillo/
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Diputados admiten a discusión 14 propuestas de reforma constitucional 
Boletín 

El Pleno del Congreso local otorgó el “ha lugar” para admitir a discusión a 14 iniciativas con 
proyecto de decreto, en las que se contemplan diversas reformas constitucionales en temas como 
revocación de mandato, inhabilitación de servidores públicos, gobernabilidad, educación y 

protección a la infancia, entre otros. En ese sentido, se declaró el “ha lugar” a las iniciativas 
presentadas por los diputados Erik Juárez, Cristina Portillo y Brenda Fraga, respectivamente, para 

implementar la figura de revocación de mandato en el marco constitucional local. 
 
Histórico acuerdo: el Congreso de Michoacán será auditado integralmente, al 

aprobarse el Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal 
2018 

Boletín 

La propuesta de auditar integralmente al Congreso del Estado de Michoacán reservada por la 

diputada de Morena Cristina Portillo Ayala, fue aprobada por mayoría, y así quedó asentado en 
Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal correspondiente al Ejercicio 
2018, presentado por la Auditoria Superior de Michoacán, que también fue aprobado por mayoría, 

por las y los diputados de casi todas las fuerzas políticas representadas en el poder legislativo. En 
la discusión del proyecto y de la reserva de Morena, el diputado Óscar Escobar Ledesma del PAN, 
también propuso una reserva en el mismo sentido de auditar al congreso, por lo que ambas se 

fusionaron y se integraron al plan de fiscalización, que al final se votó favorablemente, con lo que 
se selló un acuerdo político muy importante para auditar al poder legislativo de manera integral, 
por primera vez en su historia. 

 
Morena lo consigue: fiscalizarán Congreso de Michoacán 

Boletín 

En un hecho sin precedentes, el Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán 
consiguió que el Poder Legislativo sea incluido en el Plan Estatal de Fiscalización 2018, a propuesta 

de la diputada Cristina Portillo Ayala y bajo el consentimiento de las fuerzas parlamentarias que 
tienen representación en la entidad. A nombre del Grupo Parlamentario de Morena, el diputado 

Fermín Bernabé Bahena se pronunció a favor de que el Congreso de Michoacán sea auditado a 
través del Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal correspondiente 
al Ejercicio 2018, tras resaltar el compromiso que el partido guinda mantiene con la transparencia 

y rendición de cuentas. 
 
Por fortalecer a la ASM, para que cumpla con Plan de Fiscalización, se pronuncian 

diputados del GPPRD 
Boletín 

Tras la aprobación del Plan Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal, 
correspondiente al Ejercicio 2018, por el Pleno de la LXXIV Legislatura local, los diputados 

integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) se 
pronunciaron a favor de la transparencia y rendición de cuentas y por fortalecer a la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM), para que cumpla de manera puntual con su encomienda. Los 

diputados, Araceli Saucedo Reyes, Norberto Antonio Martínez Soto, Octavio Ocampo Córdova y 
Antonio Soto Sánchez, coincidieron que con dicho plan la ASM tendrá la tarea de auditar y 
fiscalizar el gasto de los recursos públicos en Michoacán. 

 
 

 
Respaldo a gobierno de AMLO, clave para fortalecer a México en negociación con EU: 
Alfredo Ramírez 
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Boletín 

La política hostil de Donald Trump contra nuestro país nos convoca a cerrar filas con el Gobierno 
dé México y el Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), afirmó Alfredo Ramírez Bedolla; 
“sólo con unidad nacional se podrá tener fortaleza en la negociación con Estados Unidos para que 

dé marcha atrás a su política arancelaria”, aseveró el diputado de Morena. Desde el sábado se 
encuentra en Washington una delegación mexicana encabezada por el canciller Marcelo Ebrard y 

Jesús  Seade, subsecretario para América del Norte, quienes participan en mesas de negociación 
con funcionarios del primer círculo del mandatario estadounidense; el diputado local llamó a tener 
confianza en que esta comitiva, integrada por dos de los mejores perfiles en el gabinete de AMLO,  

obtendrá buenos resultados en su propósito de revertir la decisión del presidente Donald Trump de 
elevar hasta en 25 por ciento los aranceles sobre productos procedentes de México si nuestro país 
no frena el flujo migratorio. 

 
Nota Política 

 
Quieren desestabilizar a Morena y por eso tanto golpeteo, acusa Bernabé Bahena 
El golpeteo a Morena viene de quienes se quieren adherir al grupo: Fermín Bernabé 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647225  

https://lapaginanoticias.com.mx/el-golpeteo-a-morena-viene-de-quienes-se-quieren-adherir-al-
grupo-fermin-bernabe/  
El coordinador de la bancada de Morena en el Congreso del Estado de Michoacán, Fermín Bernabé 

Bahena, dijo ser una víctima de golpeteo desde que llegó al frente de su fracción parlamentaria. 
“Al ser la primera minoría, nos intentan desestabilizar, pero no lo van a lograr”, advirtió. “Yo no sé 
qué está sucediendo, pero desde que llegué a la coordinación ha sido un golpeteo constante. Hay 

algunos que tienen aspiraciones legítimas, pero es un asunto de democracia por mí votó la 
mayoría y las mayorías mandan”, expresó en entrevista, el legislador local en alusión a la 
ratificación como coordinador concretada el 7 de marzo pasado. 

 

Debe prevalecer diplomacia, pero no postura pasiva en caso arancelario: PRD 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647256  

El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Antonio Soto 

Sánchez, destacó que el Gobierno de la República debe promover la negociación y la diplomacia, 
pero no una actitud pasiva ante la advertencia de Estados Unidos de aplicar aranceles a 
exportaciones mexicanas. Antonio Soto calificó como positivo que el Canciller Mexicano, Marcelo 

Ebrard, se reúna con el Vicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence, y el Secretario de Estado, 
Mike Pompeo, sin embargo,  -resaltó-, “es importante que se asuma una posición de defensa de 
los exportadores nacionales y propuestas para frenar esta medida arancelaria”. 

 
MORENA no tiene nada que celebrar, luego de las elecciones del domingo: Alejandro 
Rojas Díaz Durán 

Morena no está a la altura: Rojas Díaz Durán 
Indicio, Michoacán en Concreto 

http://www.indiciomich.com/morena-no-tiene-nada-que-celebrar-luego-de-las-elecciones-del-
domingo-alejandro-rojas-diaz-duran/  

https://michoacanenconcreto.com/morena-no-esta-a-la-altura-rojas-diaz-duran/  
Morena no tiene nada que celebrar, opinó el senador suplente Alejandro Rojas Díaz Durán, en su 
visita por Michoacán, al referirse a las elecciones que se realizaron en 6 estado de la República. 

Enfatizó que durante éstos comisión el Movimiento Regeneración Nacional, perdió prácticamente 3 
millones de votos. “La ocasión pasada Morena obtuvo en esos seis Estado más de 3 millones y 

medio de votos”, mencionó. Ante esta situación opinó que el partido político necesita un cambio de 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647225
https://lapaginanoticias.com.mx/el-golpeteo-a-morena-viene-de-quienes-se-quieren-adherir-al-grupo-fermin-bernabe/
https://lapaginanoticias.com.mx/el-golpeteo-a-morena-viene-de-quienes-se-quieren-adherir-al-grupo-fermin-bernabe/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647256
http://www.indiciomich.com/morena-no-tiene-nada-que-celebrar-luego-de-las-elecciones-del-domingo-alejandro-rojas-diaz-duran/
http://www.indiciomich.com/morena-no-tiene-nada-que-celebrar-luego-de-las-elecciones-del-domingo-alejandro-rojas-diaz-duran/
https://michoacanenconcreto.com/morena-no-esta-a-la-altura-rojas-diaz-duran/
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dirigencia e incluir a nuevos liderazgos. 
 
„Yo no tenía por qué dialogar con traidoras‟, se defiende Cristina Portillo 

Alista Cristina Portillo su defensa ante Morena; asegura que todavía es la 
vicecoordinadora  

“Yo respeto las decisiones de la comisión de honor y justicia, pero no las comparto”: 
Cristina Portillo 
¿Yo qué tengo que dialogar con una traidora como es Wilma?: Cristina Portillo 

«Sigo siendo vicecoordinadora» de Morena, en tanto no concluya proceso: Cristina 
Portillo 
Seguiré Siendo Vicecoordinadora De Bancada De Morena: Cristina Portillo Ayala 

MORENA no me puede sancionar porque no estoy afiliada: Cristina Portillo 
Primera Plana, UrbisTV, Noventa Grados, Chabgoonga, Respuesta 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647211 
http://www.urbistv.com.mx/politica/alista-cristina-portillo-su-defensa-ante-morena-asegura-que-

todavia-es-la-vicecoordinadora.html  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/yo-respeto-las-decisiones-de-la-comision-de-honor-y-
justicia-pero-no-las-comparto-cristina-portillo.htm  

http://michoacantrespuntocero.com/dialogar-una-traidora-wilma-cristina-portillo/  
https://metapolitica.mx/2019/06/05/sigo-siendo-vicecoordinadora-de-morena-en-tanto-no-
concluya-proceso-cristina-portillo/  

https://www.changoonga.com/michoacan-seguire-siendo-vicecoordinadora-de-bancada-de-
morena-cristina-portillo-ayala/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84149-morena-no-me-puede-sancionar-

porque-no-estoy-afiliada-cristina-portillo.html  
Wilma Zavala es una traidora y no tenía por qué acudir a dialogar con ella ante la Comisión 

Nacional de Honor y Justicia (CNHJ)”, señaló la diputada morenista Cristina Portillo Ayala, a quien 
se le suspendieron sus derechos partidarios por seis meses. A diferencia del diputado morenista 
Alfredo Ramírez Bedolla, de quien la misma legisladora también se quejó ante la CNHJ del partido 

Morena, pero acudió a desahogar la audiencia y limpiar su nombre, la vicecoordinadora del grupo 
parlamentario del partido guinda en el Congreso del Estado de Michoacán dijo que no acudió al 
citatorio porque tenía “una reunión importante en el Congreso”, además consideró que al no estar 

afiliada a Morena, no tenía por qué obedecer sus mandatos, a pesar de haber obtenido el cargo 
público que ostenta con una candidatura respaldada por el mismo. 
 

Me declaré independiente de la fracción, no de Morena: Wilma Zavala Ramírez 
Quien habla de violencia política hoy sigue agrediendo: Zavala sobre Portillo 
Suspenden también derechos políticos de Wilma Zavala 

Wilma Zavala Tacha A Bancada De Incongruente Y Desordenada 
Tras revuelo por inhabilitación de Cristina Portillo, apedrean camioneta de Wilma 
Zavala 

UrbisTV, Revolución 3.0, Quadratin, Changoonga,  

http://www.urbistv.com.mx/politica/me-declare-independiente-de-la-fraccion-no-de-morena-
wilma-zavala-ramirez.html  

http://michoacantrespuntocero.com/quien-habla-violencia-politica-hoy-sigue-agrediendo-zavala-
portillo/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/suspenden-tambien-derechos-politicos-de-wilma-zavala/ 

https://www.changoonga.com/michoacan-wilma-zavala-tacha-a-bancada-de-incongruente-y-
desordenada/   
http://michoacantrespuntocero.com/tras-revuelo-inhabilitacion-cristina_portillo-apedrean-

camioneta-wilma-zavala/  
La diputada Wilma Zavala Ramírez dejó en claro que la separación fue única y exclusivamente de 
la bancada de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), más no del partido político. Y es 
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http://www.noventagrados.com.mx/politica/yo-respeto-las-decisiones-de-la-comision-de-honor-y-justicia-pero-no-las-comparto-cristina-portillo.htm
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que ella es una de las dos morenistas sancionadas por la Comisión Nacional de Honor y Justicia en 
cuanto a la suspensión de sus derechos partidarios, por un periodo de seis meses, a lo que dijo 
que se encuentra analizando el resolutivo para ver si interpondrá o no un juicio ciudadano para la 

protección de sus derechos políticos-electorales ante los organismos jurisdiccionales 
correspondientes. 

 
Logra Alfredo Ramírez Bedolla conciliar para evitar suspensión de sus derechos 
partidarios en Morena 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/logra-alfredo-ramirez-bedolla-conciliar-para-evitar-suspension-
de-sus-derechos-partidarios-en-morena.html  
Debido a que Alfredo Ramírez Bedolla salió limpio de las sanciones que emitió la Comisión Nacional 

de Honor y Justicia de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), informó a los medios de 
comunicación que se llegó a un acuerdo de conciliación con la diputada Wilma Zavala Ramírez, 
pero que no consiste en una disculpa pública ni en decir que la legisladora puede votar libremente, 

esté o no de acuerdo con los lineamientos del partido guinda. En entrevista, el parlamentario 
refirió que acudió a todas las comparecencias a la que fue citado y se comprobó no haber pruebas 
en su contra, por lo que se logró un acuerdo de conciliación. Este acuerdo dijo, lo pasó a los 

medios de comunicación para dejar en claro que nunca se acordó una disculpa pública.  
 

Senador Morenista Asegura Que Su Partido En Michoacán Está Perdido, Perdido  

Con Eco 

https://www.changoonga.com/senador-morenista-asegura-que-su-partido-en-michoacan-esta-

perdido-perdido-con-eco/  
Ante los dimes y diretes que se han presentado dentro del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), el senador Alejandro Rojas Díaz-Durán declaró que en Michoacán los 

morenistas están perdidos. A pregunta expresa, el senador señaló que la dirigencia estatal, 
encabezada por Sergio Pimentel se ve perdida y sin brújula, pues la imposición de mandatarios 

abona a la descomposición del partido. “Son dirigentes que no son electos, son dirigentes de 
papel, son dirigentes por las circunstancias políticas, lo que necesitamos es que los dirigentes 
surjan de la gente para que tengan legitimidad democrática y autoridad política”, destacó Rojas 

Díaz-Durán. 
 

Con acciones, PVEM conmemora día mundial del medio ambiente 

AlTorre 

https://www.altorre.com/post/con-acciones-pvem-conmemora-d%C3%ADa-mundial-del-medio-

ambiente  
Con gran éxito y participación de todos los sectores sociales, concluyeron las actividades que el 
Partido Verde Ecologista de México, en Michoacán, realizó en el marco del Día Mundial del Medio 

Ambiente, una de ellas enfocada a la recolección de aparatos electrónicos y eléctricos altamente 
contaminantes, y una más de concientización y reforestación. A través de la Campaña de 
Recolección de RAEE UNLA 2019, que se realizó desde el pasado lunes 03 hasta este miércoles 05 

de junio, en conjunto con la compañía de Tratamiento y Recolección de Electrónicos (TRX) y el 
Partido Verde, se logró reunir una tonelada de aparatos eléctricos que, por sus componentes, 
resultan contaminantes y dañinos para el medio ambiente. 

 
 

 
 
 

 

PJF da razón Consejo de Sevina; recibiría 12 mdp de presupuesto directo 
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http://www.urbistv.com.mx/politica/logra-alfredo-ramirez-bedolla-conciliar-para-evitar-suspension-de-sus-derechos-partidarios-en-morena.html
https://www.changoonga.com/senador-morenista-asegura-que-su-partido-en-michoacan-esta-perdido-perdido-con-eco/
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Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/pjf-da-razon-consejo-de-sevina-recibiria-12-mdp-de-
presupuesto-directo/  
El Poder Judicial de la Federación (PJF) resolvió el juicio de amparo promovido por abogados de 

autoridades tradicionales de Sevina, Nahuatzen, antagónicas al Consejo Comunal, con lo que se 
abre camino para que esta localidad reciba un presupuesto directo de alrededor de 12 millones de 

pesos al año. Dicho amparo estaba en curso a cargo del juez José Ramón Rocha González, en el 
Juzgado Octavo de Distrito con sede en Uruapan, y se señalaba al Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) como autoridad responsable, por haber, supuestamente, incurrido en irregularidades 

durante el proceso de consulta a la comunidad. 
 

Coparmex propone sistema para evaluar a los diputados 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/647121  

Considerando la poca transparencia y los insuficientes resultados del trabajo legislativo del I 

Congreso de la Ciudad de México, la Coparmex CDMX considera indispensable que se ponga en 
marcha un sistema de evaluación legislativa. El Centro Empresarial propone a los legisladores 
realizar los análisis y estudios pertinentes para que en el futuro detecte problemas de omisión, 

negligencia, falta de acuciosidad y armonización de las leyes, destacó el presidente de la 
Coparmex CDMX, Jesús Padilla Zenteno. 
 

PAN, insatisfecho por resultados electorales del fin de semana  

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/05/pan-insatisfecho-por-resultados-electorales-del-fin-de-
semana/  
A tres días de pasadas las elecciones en seis entidades federativas, donde Acción Nacional perdió 

dos gubernaturas (Baja California y Puebla), el dirigente estatal de este partido, Oscar Escobar 
Ledesma, dijo que están contentos por los resultados generales en cuanto a la votación, aunque 
reconoció que no están satisfechos. En estas dos entidades, explicó, el gobierno de la república  

presentó un mayor interés, y aseveró que se hicieron entrega de tarjetas de bienestar, y además 
sostuvo giras “intensas”, incidiendo en los procesos electorales que se vivieron, aseveró. 

 
Notas Gobierno 

 
Pública Segob convocatoria para Comisión de Búsqueda de Personas Desaparecidas 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/publica-segob-convocatoria-para-comision-de-busqueda-de-
personas-desaparecidas.html  
Morelia, Michoacán, 5 de junio de 2019.- La Secretaría de Gobierno, en atención a la publicación 

del decreto que crea la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Michoacán de Ocampo, 
emitió las bases de la consulta pública para el nombramiento de la persona titular de la misma. Al 
tratarse de un órgano desconcentrado de la Secretaría de Gobierno, que encabeza Carlos Herrera 

Tello, con autonomía técnica, operativa y de gestión, la persona titular de esta comisión será 
nombrada por el gobernador del Estado, a propuesta del secretario de Gobierno, previa consulta a 

los colectivos de víctimas, familiares de desaparecidos, personas expertas y organizaciones de la 
sociedad civil especializadas en la materia. 
 

 
 
 

 
Agotadas, todas las instancias para que Federación mantenga ZEE 
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H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Quadratín  

https://www.quadratin.com.mx/principal/agotadas-todas-las-instancias-para-que-federacion-
mantenga-zee/  
El Gobierno del estado ha agotado todas las instancias posibles para que la Federación mantenga 

el proyecto de la Zona Económica Especial (ZEE) de Lázaro Cárdenas, dijo el secretario de 
Desarrollo Económico, Jesús Melgoza Velázquez. Sin embargo, señaló que aún le queda dialogar 
con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Carlos Urzúa Macías, con 

quien no ha sido posible reunirse a pesar de que ya lo ha solicitado formalmente el propio 
gobernador Silvano Aureoles. 

 

Notas Seguridad 

 
En Lázaro Cárdenas Rinden Homenaje Póstumo a Marinos 

Radio LZC 

https://lzcaldia.wordpress.com/2019/06/06/en-lazaro-cardenas-rinden-homenaje-postumo-a-
marinos/  
Este miércoles llegaron al aeropuerto de Lázaro Cárdenas los cuerpos de los marinos accidentados 

al derribarse su helicóptero mientras mitigaban un incendio forestal en el estado de Querétaro. Los 
cuerpos de los marinos adscritos a la X Zona Naval Militar fueron trasladaron al recinto portuario, 
donde les rindieron un homenaje póstumo. Y de ahí fueron llevados en cinco carrozas para ser 

velados en funeraria Los Olivos. La ceremonia para los tripulantes del helicóptero MI-17 que se 
desplomó el pasado 24 de mayo en la Sierra Gorda y que ayudaba en los trabajos para sofocar el 
incendio, se verificó en un acto privado con los familiares de los caídos en cumplimiento de su 

deber. 
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